

**BENEFICIAN A TRES MUNICIPIOS**

# Alivian la escasez de agua en Tamaulipas

**El sur del estado enfrenta una crisis por la sequía y la filtración de agua salada al sistema lagunario**

TERESA MACÍAS

**T**AMPICO. El agua trasvasada del río Tampoán, gestionada por parte de la Secretaría de Recursos Hidráulicos para el Desarrollo Social del Gobierno de Tamaulipas, comenzó a enviar agua al sistema lagunario del sur de Tamaulipas, lo que alivia un poco la falta de agua que padecen los municipios de Tampico, Madero y Altamira desde hace más de un mes.

El sur del estado enfrenta la crisis del agua debido a la sequía y a la filtración de agua salada al sistema lagunario que abastece a los tres municipios, y que es la afectación más grave registrada en la historia, por lo que se ha generado incertidumbre y molestia entre la población, reconoció Raúl Quiroga Álvarez, secretario de Recursos Hidráulicos para el Desarrollo Social.

El agua del trasvase del río Tampoán se acordó con los vecinos del Distrito 092 del Pujal Coy, en Ébano, San Luis Potosí, y se espera que pronto llegue el líquido del río Mante, con un aporte de cinco mil a siete mil litros por segundo al Tamesí.

El funcionario estatal explicó que el agua trasvasada desde San Luis Potosí llega al receptáculo preparado para comenzar a bombear el recurso para el suministro a alrededor de 800 mil habitantes de los municipios del sur de Tamaulipas.

La población de Tampico, Madero y

Altamira ha tenido que aplicar estrategias para ahorrar el agua y suministrarse para sus labores en el hogar por medio de pipas que distribuye la Comisión de Agua Potable y Alcantarillado del Sur Tampico y la de Altamira.

Además, 25 tanques de 24 mil litros de capacidad se instalaron en puntos estratégicos para aminorar la problemática de escasez de agua de los habitantes.

En los últimos días, el tema de la falta de agua en Tampico se viralizó luego de que divulgaran imágenes de filas de gente que intentaba comprar agua embotellada.

Habitantes del municipio señalaron que los problemas del agua son por un evidente abandono por parte de las autoridades en el mantenimiento de la Comisión Municipal de Agua Potable y Alcantarillado (Comapa).

En febrero pasado, la Comapa cercó con dos mil costales de arcilla la fuga de agua en el dique el Camalote, pero hace unos días se reventó, lo que provocó la mezcla del agua dulce con salada.

Y aunque las autoridades anunciaron los trabajos de reparación, los vecinos comenzaron a detectar un intenso sabor salado en el agua potable que llega a sus domicilios. Sin embargo, la Comapa aseguró que se debe al bajo nivel en la laguna de donde se abastece la zona conurbada del sur de Tamaulipas.

Posteriormente la Comisión Nacional del Agua informó que el rompimiento de las costaleras volvió a contaminar el sistema lagunario, por lo que advirtió fluiría el agua salada en la zona a través de la red de agua potable por unas semanas más.



# 7

**MIL** litros de agua por segundo se espera que lleguen del río Mante al Tamesí

# 25

**TANQUES** de 24 mil litros de capacidad se instalaron para aminorar la escasez



**Enviarán agua** del río Mante para mitigar la falta de líquido